
ATA DA DÉCIMA OITAVA REUNIÃO DA ASSEMBLEIA DEPARTAMENTAL 1 

DO DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA. Às quatorze horas do dia vinte 2 

e oito de novembro de dois mil e dezenove, no auditório número 117, 3 

primeiro andar do prédio 20 do Campus II do Centro Federal de 4 

Educação Tecnológica de Minas Gerais, realizou-se, em caráter 5 

extraordinário, a décima oitava Reunião da Assembleia do 6 

Departamento de Matemática (DM), sob a presidência da professora 7 

Valéria Guimarães Moreira (subchefe), contando com a presença do 8 

técnico José Aluízio Viana Filho e dos professores: André Ferreira e 9 

Pereira, Arthur Rodrigo Bosco de Magalhães, Camila Ferreira de 10 

Souza, Carlos Magno Martins Cosme, Célio Roberto Melillo, Charles 11 

Souza do Amaral, Christiano Otávio de Rezende Sena, Éden 12 

Santana Campos Amorim, Fausto de Camargo Júnior, Fernanda 13 

Aparecida Ferreira, Frederico Augusto Menezes Ribeiro, Gilmer 14 

Jacinto Peres, Grace Ribeiro da Silva, Jane Lage Bretas, Jeanne 15 

Carmo Amaral Dias, Jônathas Douglas Santos de Oliveira, José 16 

Geraldo Peixoto de Faria, José Luiz Acebal Fernandes, Luis Alberto 17 

D´Afonseca, Marcela Richele Ferreira, Maria Beatriz Guimarães 18 

Barbosa, Pedro Henrique Pereira Daldegan, Regina Márcia Faber 19 

Araújo, Ricardo Saldanha de Morais, Sandra Mara Alves Jorge e 20 

Tatiana Leal Barros. A professora Izabela Marques de Oliveira está 21 

afastada para qualificação. Após a verificação do quórum, a 22 

presidente colocou em votação a seguinte proposta de pauta, 23 

aprovada por unanimidade: 1 – Apreciação das justificativas de 24 

ausência; 2 – Aprovação das atas das 13ª, 14ª, 15ª e 17ª 25 

Assembleias; 3 – Homologação da aprovação dos encargos didáticos 26 

do Núcleo de Graduação do DM para o primeiro semestre de 2020; 4 27 

– Homologação da aprovação dos encargos didáticos do Núcleo da 28 

Educação Profissional Técnica de Nível Médio (EPTNM) do DM para 29 

2020; 5 – Homologação da Comissão de Análise dos Planos de 30 

Trabalho do DM para o ano de 2020, criada ad referendum pela 31 

Chefia do DM. 6 – Apresentação do Relatório da Comissão dos Planos 32 

de Trabalho e aprovação individual dos Planos; 7 – Outros assuntos. 33 

1 – Apreciação das justificativas de ausência: Os professores 34 

José Geraldo Araújo Pereira, Érica Marlúcia Leite Pagani e Dênis 35 

Emanuel da Costa Vargas estavam aplicando avaliação somativa do 36 

Núcleo da EPTNM, o professor Luciano Coutinho dos Santos estava 37 

no curso para gestores, o professor Giancarlo Queiroz Pellegrino 38 

estava ministrando aula no horário da assembleia, a professora Yara 39 

Patrícia Barral de Queiroz Guimarães estava na UFMG cursando 40 

disciplina isolada de doutorado e o professor Clístenes Lopes da 41 

Cunha estava em consulta médica. Colocadas em votação, estas 42 

justificativas foram aprovadas por unanimidade. 2 – Apreciação das 43 

atas da 13ª, 14ª, 15ª e 17ª assembleias do DM: A ata da 13ª 44 

Assembleia do DM foi lida e, após algumas modificações, foi colocada 45 

em votação, sendo aprovada por 24 (vinte e quatro) votos favoráveis 46 

e 5 (cinco) abstenções. A presidente propôs que fosse deixada para o 47 

final da Assembleia a aprovação das 14ª, 15a e 17a atas. Colocada 48 



em votação, essa proposta foi aprovada por 24 (vinte e quatro) votos 49 

favoráveis e 5(cinco) abstenções. 3 – Homologação da aprovação 50 

dos encargos didáticos do Núcleo de Graduação do DM para o 51 

primeiro semestre do ano de 2020: Foram apresentados os 52 

nomes de todos os professores que teriam direito a redução de carga 53 

didática, nos termos da Resolução CD 058/17, de 21 de dezembro de 54 

2017. Após ampla discussão sobre o conhecimento da carga horária 55 

dos professores, foi proposta a aprovação da planilha para o primeiro 56 

semestre. Nesse momento, o professor Ricardo pediu para deixar 57 

registrado em ata seu interesse em ministrar aula de Geometria 58 

Analítica e Álgebra Vetorial no primeiro semestre e, caso não seja 59 

possível, ele  completaria a carga horária no segundo semestre. Após 60 

a fala do colega, a presidente fez uma breve explicação sobre a 61 

compensação da carga horária no segundo semestre. Os encargos 62 

didáticos, depois de lidos e amplamente discutidos, foram 63 

homologados por unanimidade. 4 – Homologação da aprovação 64 

dos encargos didáticos do Núcleo da EPTNM do DM para 2020: 65 

A presidente explicou a diferença da planilha da EPTNM, pois essa 66 

planilha é anual e não semestral como a do Núcleo da Graduação. Na 67 

planilha EPTNM, estão destacados os professores com carga horária 68 

reduzida. A homologação dos encargos do núcleo da EPTNM foi 69 

aprovada por 26 (vinte e seis) votos favoráveis e 3 (três) abstenções. 70 

5 – Homologação da Comissão de Análise dos Planos de 71 

Trabalho do DM para 2020, criada ad referendum pela Chefia 72 

do DM. A comissão foi formada pelos professores Marcela Richele 73 

Ferreira, Yara Patrícia Barral de Queiroz Guimarães do Núcleo da 74 

EPTNM, Sandra Mara Alves Jorge e Jônathas Douglas Santos de 75 

Oliveira do Núcleo da Graduação. Colocada em votação, a comissão 76 

foi aprovada e homologada por unanimidade. 6 – Apresentação do 77 

Relatório da Comissão dos Planos de Trabalho e aprovação 78 

individual dos planos. Após apresentado o relatório da Comissão de 79 

Avaliação dos Planos de Trabalho, os planos de trabalho individuais 80 

dos docentes  foram aprovados por unanimidade. 7 – Outros 81 

assuntos: Mudança do DM – Após ampla discussão, foi decidido 82 

que será elaborado um memorando sobre o espaço físico do DM no 83 

Campus I, dirigido ao Diretor Geral, Prof. Flávio Antônio dos Santos, 84 

em resposta ao memorando DC I 129/2019, recebido do então chefe 85 

de Gabinete, professor Henrique Elias Borges. A proposta foi 86 

aprovada por unanimidade. Aprovação do Plano de Ensino da 87 

disciplina de formação de professores: O plano foi apresentado 88 

ela presidente e, em seguida, colocado em votação, sendo aprovado 89 

por 25 (vinte e cinco) votos favoráveis e 4 (quatro) abstenções. A 90 

presidente encerrou a reunião às dezesseis horas e vinte minutos. Eu, 91 

José Aluízio Viana Filho, secretário do DM, lavrei a presente ata que, 92 

após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 93 

presentes. Belo Horizonte, vinte e oito de novembro de dois mil e 94 

dezenove. 95 


